

スイング

2023.1.31

No.48

SWING



オオワシ

函館協会病院広報誌

Greeting

～ 2023 年を迎えて～

新年明けましておめでとうございます。
昨年2月より副院長、病院管理者を務め
させていただいております山内英敬です。

ここ数年に渡るコロナ禍の中、当院は
微力ながらワクチン接種による予防医療
に留まらず、発熱外来での1次医療、新
型コロナウイルス感染症患者様専用病棟
を開設し、2次医療においても最大限の
貢献をして参りました。これらは当院ス
タッフの情熱と使命感に帰するところが
多く、改めて当院スタッフを誇りに思う
次第です。

そして2023年はいよいよ、長く医
療界を悩ませている新型コロナウイルス
感染症に対する社会的な位置付けが変わ
る可能性が高くなりました。新規感染症
の検査、治療が有料となれば均一な診療
が出来なくなることも考えられ、組織内
の感染対策、感染者が発生した場合の対
応も各組織に委ねられるとなれば、それ
なりの混乱を招くかも知れません。それ
に加え、国家間の紛争がこの業界にも暗
い影を落として参りました。薬剤の流通

副院長
山内 英敬



の不安定化が懸念されていますし、諸物
価の高騰は医療界にもさらに影響を及ぼ
して来るでしょう。

そんな行き先が不安な中、当院はこれ
から自らの方向性の再確認をし、診療体
制をバージョンアップして、この難局を
乗り越えていくつもりです。道のりは平
坦ではありませんが、個人そして組織も
変化を諦めたところでその進化は終わり、
淘汰されるのを待つのみとなるはずです。

今年は当院の将来だけではなく、地域
全体の医療そして福祉の現場にとって重
要な一年となると考えております。そし
て我々は皆様の御期待に沿うべく、職員
一同一丸となって邁進いたす所存でござ
います。つきましてはこの拙文を読んで
いただいた皆様にこれまでと同様のご指
導ご鞭撻をお願いするとともに、函館協
会病院をこれからも何卒宜しく御願ひ申
し上げます。

Information

院内感染対策室からのお知らせ

新型コロナウイルス感染症が流行し丸3年が経ちました。

いまだ終息の兆しは見え、最近「XBB1.5」という感染力が強いといわれる変異株が出てきているようです。いつになったら顔の見える生活ができるのでしょうか。

コロナ禍に慣れるのではなく、「正しい感染対策を継続していくこと」が重要であると思います。

自分自身の感染対策は正しいのか見直してみましょう。

院内感染対策室/K

～正しいとはどういう事なのでしょう～

例えば

- ◆手を洗ったではなく、正しく手洗いをしたか
→石鹸を泡立てて隅々まで洗えていますか
- ◆アルコール消毒をしたではなく、手指にアルコール適量をまんべんなく擦り込んでいるか
- ◆マスクをしているのではなく、正しくマスクを装着しているか
→鼻が出ていませんか・ノーズワイヤーを鼻の形に調整していますか



皆さん、道南圏ではインフルエンザ感染症が流行している事を知っていますか。

新型コロナ感染症とダブル感染している方も増えつつありますので気を付けていきましょう。インフルエンザと新型コロナウイルスの感染対策は同様の対策ですので、「感染しない」「感染させない」をモットーにしていきましょう。

News & Topics

季節の作品づくり～冬～

リハビリテーション科

新年、あけましておめでとうございます！

今回は、赤富士、鯛の壁画とおみくじ、賽銭箱、鳥居を作成しました！

壁画の方は、病棟にて入院患者さんと一緒に作成しました。時間がかかると思っていたのですがみなさん手際が良すぎて早く完成出来ました。

さて、皆様は、初夢を見たでしょうか。初夢に見たい縁起物ってご存じでしょうか。紹介していきたいと思います！自分も見ていたか思い出してみてください！

「一富士二鷹三茄子」というのは有名ですがその続きがあるのをご存じでしょうか。実はこの後「四扇五煙草六座頭」という続きがあります。

一富士と四扇は**子孫繁栄**や**商売の繁栄**

二鷹と五煙草は**運氣上昇**

三茄子と六座頭は**家内安全**



というそうです。皆さんは、この中で見たものはありますか？

縁起の悪い夢として歯が抜けたり何かに追いかけられたりする夢などがありますが古くからの対処法を紹介します。

昔は、悪夢を見たら「夢と逆のことが起こる」と笑い飛ばしたり、「昨晚の夢はバクにあげます」と3回唱える風習があったそうです。(バクは夢を食べる架空の動物です。)



来月2月は、節分です。お楽しみにしてください！

今年1年すばらしい年になりますように！

作業療法士 / M



News & Topics

おむつマイスターになりました！

患者様のおむつ交換は病棟へお願いすることがほとんどです。しかしリハビリ時間内に交換しなければならない場合もあります。最初は見様見真似で実施していましたが、患者様が快適に過ごされていたのかを考えたときに、疑問を感じておりました。

そこで我々リハビリスタッフも、患者様の尊厳を重視した排泄ケアを実践していくことを目標に、おむつマイスターを取得することといたしました！！

第1回目の研修に参加したスタッフは総勢8名。見事全員合格することができました！！

これからは、リハビリ中におむつ交換等が必要になった際も、一人一人が専門性を発揮し、患者様の尊厳を大切にしながら、「ズレない・漏れない・快適に」を合言葉にリハビリを行っていただくと自負しております。今後、第2回・3回と研修を重ね、函館協会病院リハビリスタッフ全員がおむつマイスターを取得できるよう研鑽してまいります！！

作業療法士／H



院内保育所クリスマス会



函館協会キッズクラブでは、12月22日にクリスマス会を行いました！

子どもたちは、ジングルベルの曲に合わせてタンバリンやマラカスの楽器を手に持って演奏しながら歌ったりと、とても楽しんでいました♪

他にも雪だるま倒しボーリングやサンタクロースに変身してプレゼント運びゲームなど、笑顔いっぱいの日となりました♪

クリスマス当日には、園の子どもたちにもサンタさんが来てくれたことかと思います♪



事務局／K



函館協会病院外来診療担当表

◆第1・第3・第5土曜日は、診療しております。(第2・第4土曜日は、全科休診)

◆外来診療が休診の場合でも通院中の方や紹介状をお持ちの方は、電話でお問い合わせください。

診療科	午前 午後	受付時間	診療時間	月	火	水	木	金	土	備考
内科 消化器科	午前	8:15~11:30 (土曜のみ) 8:15~11:00	8:45~	山内 桑島	榮浪	—	山内 桑島	桑島 榮浪 鈴木	榮浪	
循環器内科	午前	8:15~11:30	8:45~	—	鈴木	—	鈴木	—	今川 (非常勤)	
外科	午前	8:15~11:30	9:00~	木田	木田	木田	木田	木田	木田	
整形外科	午前	8:15~11:30	9:00~	多田 戸嶋	多田	戸嶋	多田	戸嶋	当番制	
泌尿器科	午前	8:15~11:30	8:45~	予約・再来のみ (田沼)	予約・再来のみ (田沼)	予約・再来のみ (田沼)	予約・再来のみ (田沼)	予約・再来のみ (田沼)	予約・再来のみ (田沼)	※診療体制変更に伴い、当面の間、予約・再来のみの受付となります。
歯科 歯科口腔外科	午前	8:15~11:00	8:45~	橋本 宮本	当番制	当番制	当番制	当番制	橋本 宮本	※予約優先 担当医師は月によって 異なりますので、お問い合わせ ください。
	午後	12:45~16:00	13:30~	橋本 宮本	当番制	当番制	当番制	当番制		
内視鏡センター				木田	山内	木田	榮浪	山内	当番制	※内科又は消化器科を受診してください。
健診センター		予約制		國兼	白石 (非常勤)	河野	白石 (非常勤)	河野		※健診希望の方は、医事課まで お問い合わせください。

○令和4年11月1日より外科の診療体制が変更となっております。

○担当医の変更や休診のお知らせは、ホームページでご確認ください。

交通のご案内

市電 深堀町電停 徒歩5分

函館バス 深堀町バス停 徒歩5分(系統/7A・7B・7E・7F・12・16・16A・21・41・66・82
・85・85A・91・91A・91B・91C・93・99・99A・99B)
自衛隊前バス停 徒歩5~6分(系統/85)

車 JR函館駅より 約15分 / JR五稜郭駅より 約15分 / 函館空港より 約20分



病院理念

地域住民に信頼され、地域とともに歩む病院を目指します

- 社会福祉法人として、医療・福祉の提供を通して社会貢献を行います。
- 病院の能力を結集し、高度医療および救急医療を提供します。
- 病院職員の総合力を生かし、安全な医療・看護を提供します。
- 患者さまのプライバシーを尊重し、思いやりのある医療・看護を提供します。
- 病院職員全員の、医療技術等の向上を目指すとともに次世代の人材を育成します。



社会福祉法人 北海道社会事業協会 函館病院

函館協会病院 (略称)

〒042-0935 北海道函館市駒場町4番6号

TEL.0138-53-5511 FAX.0138-51-8421

http://www.hakodatekyokaihp.com/

